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В торжественный день в Корсаковс-
кой детской школе искусств  собрались   
выпускники разных лет, руководство 
района, жители райцентра.

Коллектив «Маргаритки» образован 
в 1992 году. Уже в 1997-м году за актив-
ную деятельность он получил почетное 
звание «Народный» и вот уже десять 
лет подтверждает его яркой концерт-
ной деятельностью.

В коллективе занимаются школьники 
от 7 до 17 лет. Художественным руково-
дителем «Маргариток» является Марга-
рита Евгеньевна Бейникова — в недав-
нем прошлом солистка академического 
театра (Республика Таджикистан). 

Юные корсаковцы исполняют слож-
ные классические танцы из всемирно 
известных  произведений: «Дон Кихот», 
«Щелкунчик», «Лебединое озеро» и др. 

Кроме того, в их репертуаре — боль-
шое количество народных танцев. 

«Маргаритки» ведут активную кон-
цертную деятельность. Еженедельно 
они выезжают с новыми постановками 
в сельские поселения, другие районы и 
в областной центр.

По словам Маргариты Евгеньевны, 
юные «маргаритки» танцуют, как про-
фессиональные балерины.  И кто знает, 
может быть,  будущие солистки отечес-
твенного балета сейчас воспитываются 
в Корсаково...

Сергей САВЕНКОВ.

Ливенские технари 
оказались на высоте
Команда Ливенского филиала ОрелГТУ приняла 
участие во всероссийской олимпиаде по 
начертательной геометрии, инженерной и 
компьютерной графике. 
Честь Орловщины отстаивали пять ливенских студентов 

— А. Мосалов, Д. Киршаев, В. Варнавский, Ю. Кобцев и 
Т. Медведева. Олимпиада по этим дисциплинам проводится 
уже шесть лет, но представители Ливен принимают в ней 
участие впервые. 

Соперниками ливенцев были команды из таких извест-
ных технических вузов, как пермский, тольяттинский, астра-
ханский, воронежский, рязанский университеты. В общем 
зачете ливенские технари заняли шестое место среди 30 
команд. Кроме того, ливенцы заняли второе место в секции 
«Компьютерная графика» и пятое — в инженерной графике.

Яркая палитра осени
В Ливенском краеведческом музее начала работу 
выставка картин «Озарение радугой». Автор 
экспозиции — молодая художница 
Л.Н. Дорогавцева.
Это первая персональная выставка Любови Николаевны. 

Для нее автор отобрала 35 работ, написанных маслом и ак-
варелью. В представленной экспозиции — большое коли-
чество летних и осенних пейзажей. 

По словам художницы, в первый раз ее работы отметили 
на дне города — тогда любители живописи купили пять са-
мых больших картин. 

Любовь Николаевна занимается с детьми на станции 
юных туристов — преподает азы флористики. Ее воспитан-
ники становились участниками конкурса «Орловская палит-
ра» и призерами рисунка детской открытки.

Андрей ЗИМАРЕВ.

На поклон 
к святыне
На святом источнике в селе 
Сосновке состоялось освящение 
иконы св. Николая Чудотворца. 
На посвященный этому событию 
праздник собрались верующие, а 
также руководство Ливенского 
района. 
Освятил икону и отслужил молебен 

священник отец Анатолий. Перед соб-
равшимися выступили первый замести-
тель главы районной администрации  
Н.В.Злобин и реставратор святыни 
К.Н.Сараев. Глава Сосновского сель-

ского поселения А.М. Агарков расска-
зал об участниках восстановления ис-
точника и историю его возникновения.

«В России существует множество 
святых мест. Для ливенской земли та-
кое место — источник в Сосновке», — 
подчеркнул Агарков.

Ливенский 
идеал Тургенева
16-летняя Анастасия Кутафина 
получила Гран-при на 
прошедшем в Орле областном 
конкурсе «Тургеневская 
девушка». 

Анастасия — постоянная участница 
художественной самодеятельности Ли-
венского районного Дома культуры на-
чиная с пятилетнего возраста. В ходе 
конкурса Настя в полной мере проявила 
талант и обаяние. Девушка  исполнила 
музыкальное произведение на форте-
пиано, эмоционально и артистично про-
читала отрывок из произведения 
И.С.Тургенева «Дым». Кроме того, де-
вушка продемонстрировала великолеп-
ное знание иностранного языка — рас-
сказала по-английски о жизни и твор-
честве классика, свободно отвечала на 
дополнительные вопросы. В заключи-
тельном туре Анастасия исполнила та-
нец на пуантах.

Андрей ЗИМАРЕВ.

«Лебединое озеро» от «Маргариток»
Районный народный хореографический молодежный коллектив 
«Маргаритки» отметил 15-летие.

Возрождение села
Агрофирма «ВиКо» (учредитель Владимир Петрович 
Вещиков) — это современное производство с новой 
техникой и оборудованием, с новыми технологиями 
как в растениеводстве, так и в животноводстве. В 
настоящее время агрофирмой создается мощная 
производственная база в селе Малиново: 
современный машинный двор, где каждый вид 
техники будет находиться под крышей, 
мехмастерская,  зерноток. 
 При этом техника будет обновляться в каждом подразде-

лении, новое оборудование установят в течение зимы на 
зернотоках хозяйств. Курс на развитие животноводства аг-
рофирма намерена поддерживать целенаправленно, увели-
чивая производство молока за счет внедрения в стадо вы-
сокопородного продуктивного поголовья. 

В современных условиях сельскохозяйственное произ-
водство должно стать круглогодичным, восьмичасовой ра-
бочий день — нормой.  

Как сказал В.П. Вещиков, разрабатывающаяся в на-
стоящее время совместно с районной администрацией 
программа развития агрофирмы учитывает все аспек-
ты жизнедеятельности населенных пунктов: от созда-
ния рабочих мест (в том числе в сфере перерабатыва-
ющего производства) до газификации объектов соци-
альной сферы, строительства дорог, водопроводной 
сети и т.д.

Действующие в стране приоритетные нацпроекты и про-
граммы развития села до 2010 года, уверен В.П. Вещиков, 
способны возродить село. При этом необходимы усилия 
всех — властей, инвесторов и самих сельчан. 

Тамара БЫКОВСКАЯ.

Подвиг милосердия
В Кромской средней школе состоялось 
торжественное открытие памятного знака в честь 
знаменитых земляков брата и сестры Александра 
Ивановича и Агафьи Ивановны Куренцовых.
Александр Иванович — профессор, ученый-ботаник — 

долгое время работал в районной гимназии, преподавал 
биологию, работал в составе научной экспедиции на Даль-
нем Востоке.

Агафья Ивановна — военный врач, в годы Великой Оте-
чественной войны отказалась уйти вместе с советскими 
частями при наступлении немцев и сохранила на оккупиро-
ванной территории в хуторе Рыжном госпиталь. В нем Ку-
ренцова  спасла более четырехсот раненых русских и не-
мецких солдат и офицеров. По доносу зятя, который служил 

полицаем у фашистов, Агафья Ивановна была заключена в 
брянскую тюрьму и расстреляна.

Открытие памятного знака приурочено к 110-летию со 
дня рождения А.И. Куренцовой. На открытии памятного зна-
ка присутствовала племянница Куренцовых Н.А. Куренцова, 
краеведы, педагоги и учащиеся школы. 

По словам директора Кромской средней школы 
Л.В. Агошковой, памятный знак в виде развернутой книги 
изображает рельефные портреты брата и сестры Куренцо-
вых с кратким описанием их жизненного пути. 

В краеведческом музее Кромской средней школы собран 
большой материал о знаменитых земляках. Регулярно про-
водятся воспитательные мероприятия, на которых ребята 
знакомятся с жизненным подвигом земляков. 

Сергей САВЕНКОВ.

Сначала голубое топливо было пода-
но в дом супругов— пенсионеров Сер-
гея Анатольевича и Татьяны Дмитриев-
ны Сергеевых. Он — бывший шофер, а 
она — агроном СПК «Заря мира».

  Разделить радость селян приехали 
заместитель председателя областного 
Совета народных депутатов А.А. Лабей-
кин, глава администрации района А.И. 
Писарев, председатель районного Со-
вета народных депутатов, руководитель 

СПК «Заря мира» В.М. Пахомов, на-
чальник Должанского газового участка 
С.К. Аверкиев со своей службой, члены 
госкомиссии. 

Глава Урыновского сельского посе-
ления Т.М. Половых поблагодарила 
строителей газопровода от имени жи-
телей деревни Преображенской, а так-
же Нижней Замарайки, куда тоже при-
шло голубое топливо, за заботу о жите-
лях этих малонаселённых пунктов.  

Много искренних, теплых слов ска-
зала жительница Преображенской Т.Д. 
Сергеева за внимание к проблемам се-
лян в адрес губернатора области Е.С. 
Строева, руководителей района и рай-
совета и, конечно, всех непосредствен-
ных участников строительства газопро-
вода.

Благодарственные письма селян 
были вручены начальнику строительной 
организации из Верховья А.Т. Карпухи-
ну и мастеру И.Н. Клыкову.

Расходился народ по домам после 
этой встречи радостный, довольный, 
счастливый. Теперь можно жить!

Виктор КРИВЦОВ.

Преобразилась Преображенская 
Радостные перемены жители этой должанской деревни с связывают 
долгожданным приходом в их дома природного газа.

Дороги станут лучше
Плохие дороги — беда не только России в целом, 
но и каждого ее города и села, в том числе и 
Болхова. Приведение их в порядок требует 
значительных средств, которых до последнего 
времени остро не хватало. Но все увереннее 
страна становится на ноги, растет ее бюджет, 
развивается экономика регионов, а значит, 
увеличиваются их финансовые возможности. 
Недавно городу Болхову было выделено 1,5 
миллиона рублей из средств транспортного 
налога, перечислявшихся в область.
В городе подготовились к поступлению денег. Заранее 

наметили наиболее проблемные участки дорожной и улич-
ной сети, подготовили сметы. Выполнение ремонтно-вос-

становительных работ возложили на Болховский дорожный 
отдел ОГУ «Орелгосзаказчик».

Начали с улицы Первомайской, на которой уже покрыто 
асфальтом более полукилометра тротуаров. Частично заас-
фальтирована, частично засыпана щебнем ремонтируемая 
часть дороги по улице Генерала Белова (от специальной 
школы-интерната до плотины на реке Нугрь). 

Сейчас  большая работа ведется в 1-м Ленинском пере-
улке. Под руководством мастера А. Булгакова обновляется 
асфальтовое покрытие тротуаров. При этом для укладки ис-
пользуется современная техника — миниатюрная виброп-
лита. Рабочие действуют споро и обещают полностью за-
кончить асфальтирование за два-три дня.  

Не все еще болховские улицы приобрели должный вид, 
но надежда на то, что эта задача станет достижимой, у го-
рожан уже появилась.

Соб. инф. 

Как рассказал начальник управления 
сельского хозяйства и продовольствия 
райадминистрации Н.В. Левин, в основе 
аграрного прорыва, который происходит 
сейчас в сельхозпроизводстве, лежит ак-
тивное участие сельхозпредприятий в 
национальном проекте «Развитие АПК». 
Оформляя долгосрочные льготные кре-
диты, крестьяне получают возможность 
масштабно использовать удобрения и 
средства защиты растений, а также элит-

ный посадочный материал, приобретать 
высокопроизводительную технику, внед-
рять ресурсосберегающие технологии. 
Отсюда и рост урожайности и валового 
сбора сельхозкультур. 

В рамках нацпроекта коллектив СПК 
«Фатневский» первым в области освоил 
кредитные ресурсы, за счет которых был 
реконструирован молочный комплекс, 
смонтирован молокопровод и установлен 
танк-холодильник. Несколько ферм воз-

рождено в крестьянском хозяйстве 
Т.И. Ерохиной. Уже заполняется высоко-
продуктивным поголовьем первая оче-
редь молочного комплекса на 1200 коров, 
строящегося в ООО «Юпитер».   А с начала 
2008 года крупная инвестиционная компа-
ния ЗАО «Орелсельпром» начинает здесь 
возведение свиноводческого комплекса, 
рассчитанного на 108 тысяч животных.

В сельском хозяйстве района огром-
ную роль играют крестьянские фермерс-
кие хозяйства и личные подсобные хо-
зяйства населения. В текущем году на их 
долю пришлось две трети урожая зерно-
вых, 64 процента молока, 81 процент мяса 
от общего объема производства.  Только 
фермеры сейчас содержат 2400 голов 
КРС, 1500 свиней и более 2000 овец. 

Ю. СЕМЁНОВ. 

Нацпроект — аграрный, результат — отрадный
В нынешнем году хозяйства Болховского района произвели 52 тысячи 
тонн зерна, возродили производство сахарной свеклы, урожайность 
которой составила 300 центнеров с гектара. Заложили хорошую 
основу под урожай будущего года — вспахали зябь, вдвое по 
сравнению с текущим годом увеличили посевы озимых зерновых.

Национальный проект —
в действии
В этом году четыре семьи молодых специалистов 
получили субсидии на приобретение жилья в 
рамках национального проекта «Доступное жилье».
 «Большинство из них решили использовать помощь, вы-

деленную в рамках национального проекта, для приобрете-
ния жилья на вторичном рынке, — говорит А.А. Басов, за-
меститель главы районной администрации. — Это большое 
благо, что государство помогает молодежи  приобретать 
жилье — у ребят появляются надежда и уверенность в за-
втрашнем дне.  

Александр Анатольевич рассказал о том, что за время ра-

боты Федеральной целевой программы «Социальное раз-
витие села до 2010 года» 36 семей получили субсидии и 
смогли построить и купить собственное жилье. В их числе — 
молодая семья Сергея и Светланы Босых. Своими руками с 
помощью родных они начали строить небольшой сруб. Но 
собственных средств для завершения строительства не 
хватало, тогда они и обратились к программе «Социальное 
развитие села». Благодаря выделенным средствам они не 
только смогли достроить семейное гнездышко, но и значи-
тельно его расширить — получился просторный современ-
ный коттедж. 

«Сегодня все социальные программы, инициированные 
президентом, — это неоценимый подарок для россиян, это 
гарантия стабильности и созидания нашего Отечества», — 
считает Александр Анатольевич.

Сергей САВЕНКОВ.

Семь «Я»
Учительница Ворошиловской начальной 
школы Надежда Валентиновна Прозорова 
очень любит детей. И не только своих 
учеников, но и, конечно, собственных троих 
детишек. А к этим троим Надежда 
Валентиновна прибавила четверых 
приемных. 
То есть в дружной семье Прозоровых сейчас воспитыва-

ется семеро ребятишек. Отношение к каждому из них оди-
наково доброе.

Недавно в Москве прошел форум многодетных матерей 
Центрального федерального округа. В числе четырех послан-

ниц Орловщины на форуме присутствовала и учительница из 
колпнянских мест Надежда Валентиновна Прозорова.

Получил детсад подарки
Нынешней осенью Колпнянский детский сад № 1 

уже дважды получает подарки от местных властей 

и меценатов. 

В самом начале сентября детсаду подарили но-

венькие раскладушки, красочные книги, мягкие иг-

рушки.

А на днях ребята получили полный комплект оборудова-

ния для детской площадки. 
Юрий ФИЛЬ.

Духовно едины
День проповедника Дмитрия Солунского особо 
почитаем жителями Дмитровска.
В 1725 году здесь был построен храм в честь великому-

ченика. Начинал строительство основатель города молдав-
ский господарь Дмитрий Кантемир. 

Сотни жителей Дмитровска недавно почтили память свя-
того, присутствуя на службе в храме Дмитрия Солунского. 
Были среди них и молодые люди, и пожилые, и малые дети.

— Всех прихожан объединили вера, стремление к духов-
ному совершенствованию, — сказал глава городской адми-
нистрации А.А. Соловьев, также посетивший богослуже-
ние.

Городское поселение — 
Дмитровск
На днях зарегистрирован Устав городского 
поселения Дмитровска. 
Устав принят в соответствии с изменениями и дополне-

ниями, внесенными Госдумой в Федеральный закон № 131 
«Об общих принципах местного самоуправления в РФ». От-
ныне официально все вопросы жизнеобеспечения населе-
ния, благоустройства, формирования бюджета, земельных 
отношений и т.д. — в компетенции городской власти. Горсо-
вет ответственен за нормативную базу; исполнителем при-
нимаемых актов является городская администрация.

Наталья ЗАРУБИНА.

Они заметили что повысился уро-
вень медицинского обследования, 
ведь в рамках проекта в прошлом году 
в район поступило современное меди-
цинское оборудование. На эти цели 
было израсходовано 3 млн. 694 тыс. 
рублей. А в сентябре-октябре  нынеш-
него года в больницу поступило обору-
дование на 3 млн. 926 тыс. рублей.

Обновлен автопарк скорой меди-
цинской помощи центральной район-
ной и Моховской больниц. Четыре но-

вых автомобиля (две «ГАЗели» и два 
УАЗа), поступившие в 2006—2007 го-
дах, стали надежными помощниками 
для врачей и больных. 

Программа «Родовые сертификаты» 
позволяет повышать качество медицин-
ской помощи женщинам во время бере-
менности и родов. В 2007 году выдано 
108 родовых сертификатов.

Повысилась заработная плата работ-
ников первичного медицинского звена. 
Так, зарплата участковых врачей-педи-

атров, врачей общей практики, медсес-
тер, участвующих в выполнении госза-
дания по дополнительной медпомощи, 
увеличилась  в два раза.  Осуществляют-
ся дополнительные выплаты медицинс-
кому персоналу фельдшерско-акушерс-
ких пунктов и скорой помощи. 

Эти и другие мероприятия в рамках 
нацпроекта уже повлияли на то, что в 
районе стала  отмечаться тенденция к 
повышению уровня рождаемости. По 
сравнению  с аналогичным периодом 
прошлого года, рождаемость повыси-
лась на 22%.

Соб. инф.

Повышается рождаемость
Жители Залегощенского района уже почувствовали на себе 
результаты выполнения национального проекта «Здравоохранение». 

Это обращение было единодушно 
принято и на собрании Верховского от-
деления общероссийской обществен-
ной  организации «Союз пенсионеров 
России».

На встрече присутствовали глава 

Верховского района В.М. Пониткин, 
председатель Союза женщин Орлов-
ской области Т.Г. Котикова, начальник 
общего отдела Верховского отделения 
Пенсионного фонда РФ по Орловской 
области О.Ф. Пастух, главы и предста-

вители женсоветов всех сельских по-
селений района. 

На встрече говорилось о том, что у 
России есть национальный лидер — 
это человек, которому россияне обяза-
ны очень многими позитивными изме-
нениями, которые произошли у нас в 
стране. По мнению всех собравшихся 
верховцев, самое главное, что есть у 
нашей страны, — это возможность раз-
виваться дальше.  Именно поэтому 
представители старшего поколения, 
общественные деятели и руководящие 
работники считают своим долгом под-
держать и сохранить тот курс, который 
сейчас есть у нас в стране.

Надежда БАТАЛЁВА.

Наши голоса — за
Мы уже рассказывали нашим читателям о форуме в поддержку 
президента России, который недавно прошёл в Твери. Аналогичные 
акции волной прокатились по всей России. Так, Союз пенсионеров 
России в городе Суздале  принял обращение к представителям 
старшего поколения, ко всем гражданам России быть особенно 
ответственными при выборе своего кандидата, ведь голос, который 
мы отдадим 2 декабря,  определит дальнейшую судьбу России, 
будущее детей и внуков.

Диалог со властью
Сегодня в здании администрации района прием 
граждан будет вести заместитель председателя 
коллегии области, руководитель департамента 
строительной и жилищно-коммунальной политики 
Е.Н. Вельковский.
Ефим Николаевич будет принимать граждан с 10.00 в 

кабинете главы администрации. Каждый житель района 
может обратиться к Е.Н. Вельковскому по личным вопро-
сам, рассказать о нерешенных проблемах в селе, на улице, 
в доме.

Малышей прибавилось
 Управление Пенсионного фонда по 
Глазуновскому району на сегодня выдало 30 

сертификатов на получение материнского 
капитала.
Последний — 30-й — сертификат получила молодая 

мать Ольга Алексеевна Лопина, у которой в этом году ро-
дился сын Максим.

По словам специалиста клиентской службы районного 
управления Пенсионного фонда Маргариты Викторовны 
Гришкиной, в глазуновских семьях, которые получили сер-
тификаты, родилось 19 вторых детей, девять — третьих, 
один — четвертый и один — шестой. Кроме того, еще де-
сять заявлений находится на рассмотрении комиссии. 
Всего же за этот год в  районе родилось 55 вторых, третьих 
и последующих детей. 

«Политика президента страны В.В. Путина наверняка 
положительно скажется на демографической ситуации  в 
России», — считает Маргарита Викторовна.

Сергей САВЕНКОВ.


